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Aos vinte e quatro dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, o coordenador do Programa de Pós-
Graduação em Ensino de Humanidades - PPGEH, reuniu professores, professoras e representação discente a partir
de convocação realizada por correspondência eletrônica no dia 20 de maio. A reunião teve início às 14H00, contando
com a presença dos professores Leonardo Bis dos Santos, Letícia Queiroz Carvalho, Antonio Carlos Gomes, Marcelo
Durão, Davis Moreira Alvim, Antonio Donizetti Sgarbi, Eliana Kuster, Charles Moreto, Dilza Coco, Sabrine Lino Pinto,
Robson Malacarne. Esteve ausente a representação discente, que justificou ausência por conta de conflitos de
horários. Justificaram ainda as ausências as professoras Fernanda Zanetti Becalli, Larissy Alves Cotonho e o professor
Aldieris Caprini, por conta de conflito de horário com reunião de diretores de ensino previamente agendada. O
professor Rodrigo Rodrigues também não pôde estar presente uma vez que a reunião coincidiu com o horário de sua
aula no PPGEH. Os pontos de pauta da reunião foram apresentados aos presentes: 1 - apreciação das condições de
implantação do pós-doutoramento no PPGEH; 2 - análise de candidatura de pós doutorado da profa. Regina Godinho de
Âlcantara sob supervisão da profa. Fernanda Zanetti Becalli; 3 - aprovação de projetos de pesquisas dos prof. Charles Moreto e
Sabrine Lino; 4 - discussão e início da construção da distribuição de disciplinas obrigatórias para 2022/2; 5 - Implantação de
comissão para verificação de documentação apresentada por mestrandos da turma 2022 para língua estrangeira; 6 - assuntos gerais.
Após a validação da pauta iniciaram as discussões em torno do ponto número um. O coordenador do PPGEH fez uma breve
introdução do tema e passou a palavra para o professor Davis Moreira Alvim, que foi designado como presidente da comissão
criada especificamente para esse fim, que explicou a dinâmica dos trabalhos em torno da implantação do pós-doutoramento no
Programa. Disse que a servidora Anna Christina Alcofora Corrêa, que compôs a comissão juntamente com a professora Sabrine
Lino Pinto e o professor Leonardo Bis dos Santos, ficou responsável por um primeiro levantamento das normativas internas do Ifes
em relação ao tema. Foram encontradas duas resoluções do Conselho Superior. A primeira delas foi a Resolução CS 27 de 19 de
junho de 2015 e a segunda foi a Resolução CS 59 de 13 de dezembro de 2019. Essas resoluções foram discutidas internamente na
comissão e após o diagnóstico de erros nesses documentos foi realizada uma reunião, no dia 19 de maio de 2022, com o Diretor de
Pesquisa e Pós-Graduação do Campus Vitória, professor doutor André Gustavo de Sousa Galdino e da Diretora de Pós-Graduação
da Reitoria, professora doutora Danielle Piontkovsky. Na reunião foram apontados equívocos de entendimento em relação ao que é
um pós-doutoramento, contidos nos documentos supracitados. Na Resolução CS 59/2019 o pós-doutorando é tratado como aluno,
quando na prática é um estagiário, por exemplo. Diante das inconsistências ficou acordado que o PPGEH poderia implantar o
estágio pós-doutoral, sem contudo atender a totalidade dos dispositivos que constam nas resoluções, dados seus problemas
conceituais e operacionais. Ficou estabelecido que o PPGEH implantaria o seu programa de estágio pós-doutoral atendendo o
máximo possível as resoluções. O diretor de pesquisa e pós-graduação do campus Vitória se responsabilizou por procurar
alternativas para o seguro obrigatório para todos os estagiários. A diretora de pós-graduação da reitoria ficou de conversar com o
pró-reitor de pesquisa e pós-graduação sobre a possibilidade de atualizar as resoluções, diante do diagnóstico feito pelo grupo. Feita
a exposição foi colocado em discussão a possibilidade de implantação no PPGEH do pós-doutoramento. O professor Davis Alvim
continuou com a palavra para apresentar um modelo de plano de trabalho para submissões futuras. Este plano foi apresentado e teve
um ponto de discussão em relação à obrigatoriedade de ao menos um produto do estágio ser assinado conjuntamente entre
estagiário e supervisor. Após apresentação de argumentos foi colocado em votação. Os professores Leonardo Bis, Eliana Kuster,
Marcelo Durão, Antonio Donizetti foram favoráveis à não obrigatoriedade, enquanto os professores Davis Alvim, Letícia Queiroz,
Sabrine Lino, Antonio Carlos Gomes, Dilza Coco foram favoráveis à obrigatoriedade de constar no plano de trabalho ao menos
uma produção conjunta. A obrigatoriedade então venceu por 5 a 4 votos. O modelo de plano de trabalho para candidaturas segue ao
final desta ata. Passou-se a discutir a aprovação do relatório final. Haviam duas propostas: uma que o relatório final deveria ser
apreciado por um professor do PPGEH que não fosse o supervisor e submetido à aprovação do colegiado; a outra proposta é que o
relatório final fosse apreciado pelo supervisor e submetido à aprovação do colegiado. Após discussão foi aprovado por unanimidade
a segunda proposta, onde o supervisor faz o relato do relatório final do estágio e o colegiado tem a última palavra sobre a aprovação
ou não do mesmo. Feitas estas discussões, todos os presentes acataram a proposta de implantação do estágio pós-doutoral no Ifes,
sendo a certificação ao final realizada via sistema de registros de certificados – src, assinado pelo coordenador do programa.
Passamos então ao segundo ponto de pauta, que foi a submissão da primeira candidatura a estágio pós-doutoral no PPGEH. O
coordenador do Programa apresentou o plano de trabalho submetido pela professora Regina Godinho de Alcântara, que apresentou
para a professora Fernanda Zanetti Becalli plano de trabalho a ser desenvolvido no PPGEH. Os presentes questionaram se a
possível futura supervisora havia apreciado e aprovado o plano, quando o coordenador afirmou positivamente. O professor Antonio
Carlos Gomes que se prontificou a colaborar com o desenvolvimento da pesquisa, caso a professora Fernanda Becalli assim o
desejasse, uma vez que ele pesquisa o tema a ser desenvolvido no estágio pós doutoral. Feitas as considerações, os presentes
aprovaram por unanimidade o plano de trabalho, ressaltando a importância da elaboração de produtos conjuntos entre a supervisora



e a estagiária pós-doutoral, uma vez que conta pontos valiosos para o desenvolvimento do PPGEH. O plano de trabalho também faz
parte desta ata, sendo anexado ao final da mesma. Passamos então ao terceiro ponto de pauta. Apenas a professora Sabrine Lino
Pinto apresentou seu projeto, uma vez que nesse momento da reunião o professor Charles Moreto já havia pedido licença para se
retirar, já que havia sido convocado para execução de trabalhos junto à CAPES para avaliação quadrienal. O projeto apresentado
busca pesquisar a elaboração e a circulação de produtos educacionais no campo da educação ambiental do PPGEH. A professora
Sabrine Lino disse que o plano é criar metodologias para pesquisar o campo dos produtos educacionais e ampliar o foco no futuro,
para abarcar todos os produtos educacionais e não só de uma área específica. A professora Sabrine Lino disse que o projeto é uma
iniciativa dela em parceria com o professor Eduardo Cid e que este último, em caso de aprovação do projeto, solicita uma carga
horária de 4h semanais para o seu desenvolvimento. O coordenador do Programa então pediu a palavra para explicar que essa carga
horária só seria possível de ser concedida dentro das 10h previstas para todos os professores permanentes do PPGEH. Se dentro das
10h, descontada carga horária de ensino e planejamento de aulas, bem como orientações, sobresse 4 horas semanais, poderia então
ser concedidas. Em rápida conta matemática feita foi concluído que não haveria espaço para tal carga horária de pesquisa. Diante
desse esclarecimento os presentes votaram então a pertinência da pesquisa, com carga horária de 2h semanais de o seu
desenvolvimento. Todos os presentes votaram a favor da proposta, sendo esta aprovada por unanimidade. O professor Leonardo Bis
então retomou a palavra para tratar do ponto de pauta de número quatro. Explicou que o PPGEH no próximo semestre vai passar
por reformulações em relação aos professores que ministram disciplinas obrigatórias. Citou o caso da disciplina Debates conceituais
em formação de professores em ensino de humanidades, que foi conduzida pelo professor Charles Moreto nos últimos anos e que
provavelmente não será ministrada por ele em 2022/2, uma vez que o Programa não consegue recursos para repor os custos de
viagem de Santa Teresa – local de moradia do professor – até o campus Vitória. Outra situação relatada pelo coordenador é em
relação à disciplina Debates conceituais em práticas educativas em ensino de humanidades, que foi conduzida pelos professores
Antonio Carlos Gomes e Eliser Toretta Zen. O primeiro já procurou a coordenação solicitando apoio na disciplina. Por último há a
situação da disciplina História das Ideias Pedagógicas, cuja professora Kátia Gonçalves Castor foi titular junto com Antonio
Donizetti Sgarbi, mas que, contudo, pediu seu desligamento. Assim, o coordenador informou que só será aberta possibilidade de
disciplinas optativas após a resolução dessas disciplinas obrigatórias. Se responsabilizou ainda por enviar um questionário para os
professores manifestarem interesse nas disciplinas obrigatórias para o encontro de soluções para as questões. Ao final dessa
exposição os presentes passaram a apreciar o quinto ponto de pauta, que tratou da verificação de documentação apresentada por
mestrandos da turma 2022 para língua estrangeira. Esse ponto foi conduzido pelo professor Davis Moreira Alvim que explicou a
dinâmica do trabalho e se prontificou, juntamente com o professor Rodrigo Rodrigues. Os presentes acataram a sugestão e os dois
professores ficarão responsáveis pela apreciação de documentos enviados pelos mestrandos. Após a finalização dos pontos de pauta
o coordenador pediu a palavra para dar um informe relativo ao andamento dos contatos para abertura de turma especial no sul do
estado. Disse que há uma agenda no dia 25 de maio de 2022 – amanhã – para debater o assunto com representantes das secretarias
municipais de educação dos municípios do litoral sul do Espírito Santo. Tão logo tivesse algum retorno da reunião transmitiria aos
professores do PPGEH. Feita a exposição e não tendo qualquer outro tema a ser debatido entre os presentes o coordenador do
Programa encerrou a reunião às 15h32 e eu, Marcelo Durão lavrei a presente ata.
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